

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS

BUSCAN CONFORMAR ALIANZAS PARA LAS ELECCIONES DEL 2024

Por David Álvarez

Ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se constituyó un bloque político organizacional formado por los partidos Fuerza por México, Redes Sociales Progresistas (RSP) y Encuentro Solidario para competir como partido local en las elecciones del 2024. Erik Osornio, Ulises Gómez y Carlos Vega, presidentes estatales de los partidos que perdieron el registro, informaron el inicio de acciones previas para consolidarse como fuerza política mediante la Asociación Civil "Acción Sí", por lo que buscarán cubrir los requisitos completos para contender en los comicios próximos. Sobre el nombre, aclararon que se trata de algo momentáneo, pues solo es para términos de la solicitud requerida por el IEEQ para el registro de partidos políticos; en continuidad de ello, iniciarán una serie de mesas de diálogo para estructurar los documentos básicos, nombre, logotipo y ruta de asambleas para lograr el registro en términos de ley. La intención es, según sus integrantes, hacer una gran convocatoria que logre aglutinar diversas visiones de lo que el estado de Querétaro requiere para avanzar en términos democráticos, políticos, económicos y sociales. Destacaron la importancia de encontrar mejores soluciones a los problemas clave que se afronta en la entidad, lo que ha permitido la formación de alianzas con la intención de iniciar un proyecto en el que se integre a toda la población queretana, y en atención de las demandas ciudadanas tales como igualdad, libertad, solidaridad, diversidad y justicia. "El pasado proceso electoral nos ubicó como fuerzas emergentes que representamos minorías que no comparten las visiones del PAN, de Morena y mucho menos del PRI. Esta fuerza aglutina poco más de 45 mil votos directos y más de un 6% de la votación total que es con lo que nacemos", comentaron. (DQ 3)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/buscan-conformar-alianzas-para-las-elecciones-del-2024-7803760.html>

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

-OÍDO EN EL 1810- Arrancan. Bajo el lema "La llave de la democracia" se proyecta el partido Querétaro Seguro, promovido por Connie Herrera Martínez, presidente del desafiliado Querétaro Independiente. Este lunes presentó su solicitud ante el IEEQ con toda la documentación requerida, como se lo adelantamos aquí. Por cierto en la foto de ella en Televisa, publicada ayer en este espacio, se indicó equivocadamente que la entrevistaba Adán Olvera debiendo decir Adán Rentería. Una disculpa, a quien corresponda. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/y-quien-defiende-a-los-taxistas/>

"QUERÉTARO CON RUMBO". LA LLAVE -LOCAL - DE LA DEMOCRACIA

Por Andrés González

"La última y nos vamos". Será este 31 del mes que corre, la última - seguramente, porque el día termina a las 23.59 horas - "solicitud de registro" ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para buscar llegar a ser partido local. La de hoy es la asociación civil que fuera de "Querétaro Independiente" - partido que perdió su registro local recientemente - la que vuelve a la carga, solo que ahora con la propuesta de nombre como "Querétaro con Rumbo" con el sugerente epíteto que dice "La llave de la democracia". Por la fecha tope y para otras asociaciones civiles que tuvieran parecida intención, ya no habrá mañana, sino hasta después de que concluya el proceso electoral del 24, en el año inmediato siguiente. Esta solicitud de registro la presentan los activistas Ricardo Briseño, Elia Guadarrama García, Christofer Servín Herrera y Ma. Concepción Herrera Martínez - Connie - política esta última que también diera forma al extinto partido local "Querétaro Independiente". "Los proyectos políticos no terminan en un proceso electoral, sino que tienen continuación, porque la sociedad es dinámica, cambiante y sus exigencias y problemas también evolucionan", señaló Connie Herrera. En realidad, esta asociación no es nueva, sino que viene fortaleciéndose desde hace ya más de una década y que hará cuestión de casi cuatro años, alcanzó registro

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

local con el nombre de “Querétaro Independiente”. “Seguiremos siendo el partido de la gente. Además, cabe recordar que como partido local, QI, somos el único partido en el país que tenemos gobernador, en propuesta conjunta con Acción Nacional. Ese es nuestro orgullo y también nos alienta para continuar en la lucha política”. “Querétaro con Rumbo” buscará su registro local en base a asambleas municipales – 12 de 18 posibles – con un capital político que ellos mismos estiman es actualmente superior a los 18 mil seguidores. El registro local lo alcanzarán con el 0.26 del padrón electoral de todo el estado, lo que significa en números redondos algo así como los 4 mil 573 adeptos o militantes. Este partido presentará hoy su acta constitutiva como Asociación Civil, pero también tienen ya listos y armados sus estatutos internos. “Nuestros postulados son los postulados de la gente y nuestros principios están basados, primero, en la búsqueda de una democracia real, que el voto ciudadano sea respetado y sean atendidas sus justas demandas”. Connie dice no creer tanto en la geometría política, “sino más bien en que nuestro partido sea de utilidad a las personas, a nuestra gente”. Pero ante la insistencia de este columnista, señaló que se podría considerar como “un movimiento auténticamente local, queretano pues, que nace de la gente y para la gente, con tendencia de centro derecha”. Las últimas revisiones para cumplir a plenitud legalidad exigida por la Ley Electoral, estaba todavía siendo analizadas ayer por la tarde y hoy por la mañana un grupo de seguidores encabezados por las personas citadas, harán acto de presencia ante la Oficialía de Partes del IEEQ. Cabe señalar que en fuentes políticas corrió el rumor de que todavía hoy y en el transcurso del día, podría darse un registro más para partido local, de otra asociación civil distinta con el posible nombre de “Partido Esperanza Querétaro, PEQ” y del cual no se tienen mayores detalles. Así y en firme, serían tres fuerzas locales las que cumplan con esta “solicitud de registro”: El partido “Alianza Social” hechura y empeño de los Aguilera, ni que. El partido “A la Queretana” que congrega a un grupo de activistas políticos, suma de partidos que perdieron localmente el registro local y este de “Querétaro con Rumbo” que viene con el sello y la hechura de Connie Herrera. Habrá que esperar qué pasa todavía hoy y hasta antes de las 24 horas, cuando se cierre toda intención de registro para quienes buscan ser partidos locales. Las tres asociaciones civiles hasta ahora, tendrán todo el año para la realización de las asambleas municipales y hasta antes del 23 de diciembre de 2022 para realizar su Asamblea Estatal. Por lo pronto, hoy estará y ante el IEEQ “Querétaro con Rumbo” oficializando su “intención de registro”. El camino se antoja largo en el tiempo pero posible por ser un camino que ya conocen quiénes encabezan estas nuevas propuestas. Y sí, “Querétaro con Rumbo” podría ser auténticamente la “llave de la democracia” local.

<https://codiceinformativo.com/columna/queretaro-con-rumbo-la-llave-local-de-la-democracia1/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

LA CONSULTA, UN ENGAÑO: PAN

Por Sergio Hernández

La narrativa del gobierno morenista pierde absolutamente congruencia porque la austeridad mañanera que se pregonan es consistente con lo que se ven los más cercanos al presidente y no sólo son los lujos, no sólo es lo ostentoso, es el tráfico de influencia, sostuvo el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés. (N 2)

LAS CASAS DE HOUSTON PONEN FIN A LA AUSTRERIDAD DE LA 4T MARKO CORTÉS

Por Tina Hernández

Desde Querétaro, el presidente del PAN, Marco Cortés aseveró que la meta el 2024 es corregir el “rumbo de México”, al tiempo de declarar que con el escándalo de las casas de Houston de la familia del presidente Andrés Manuel López Obrador se termina el discurso de austeridad de la 4T. Mientras se pone fin al discurso moral del actual gobierno federal, el panista –dijo- que desde el PAN trabajan para llegar al 2024 como una oposición fuerte y responsable. (N 3)

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

NOTAS PRINCIPALES

DQ: IP DENUNCIA CADA VEZ MÁS EXTORSIÓN

Reporta COPARMEX un índice de 12.7% durante 2021 y de 19% entre las empresas asociadas. (DQ principal)

N: FIRMEZA DE CONVICCIONES

Felipe Fernando Macías rindió su Tercer Informe Legislativo donde reafirmó "Voy Querétaro". (N principal)

AM: QUERÉTARO, ENTRE LAS URBES CON MÁS CASOS DE COVID-19

La irrupción de la variante ómicron de la Covid-19 potenció las cadenas de contagio en México y en Querétaro. (AM principal)

PA: YA PAGÓ PREDIAL 63% EN CAPITAL

Destaca el Municipio de Querétaro como uno de los de mejor recaudación en el país; cubiertas 240 mil claves catastrales. (PA principal)

EUQ: A 84%, LA OCUPACIÓN DE CAMAS CON VENTILADOR EN EL IMSS DE EL MARQUÉS

Autoridades lo colocan en color rojo por casi alcanzar su límite de hospitalización; internamiento en entidad creció 39.48% en 30 días. (EUQ principal)

CQRO: ECONOMÍA DE QUERÉTARO CRECIÓ 7% EN TERCER TRIMESTRE 2021: INEGI

Al comparar el tercer trimestre de 2021 con el mismo periodo pero de 2020, los estados con mayor crecimiento económico fueron Quintana Roo, Baja California Sur, Tabasco, Nayarit, Yucatán, Veracruz, Hidalgo y Querétaro. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

SE SUMA MEMO VEGA A IMPULSO DE JUSTICIA DIGITAL EN QUERÉTARO

El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LX Legislatura del estado de Querétaro reveló que el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional, se encuentra trabajando en tres iniciativas relacionadas con la seguridad en la entidad. Una de ellas, comentó el legislador, tiene que ver con la Justicia Digital, con el objetivo de permitir la realización de muchos más trámites en línea, para abonar a los cuidados sanitarios por la pandemia de Covid-19. (ROQRO)

PIDE MORENA MAYOR INCLUSIÓN LABORAL DE ADULTOS MAYORES

El diputado en Querétaro por el Partido Morena, Christian Orihuela Gómez presentó una iniciativa de ley que permita generar mayores mecanismos de inclusión laboral en las empresas a los adultos mayores y evitar la discriminación por la edad. El legislador refirió que la intención es que la Secretaría de Desarrollo Sustentable genere y promueva la atracción de inversiones de empresas socialmente responsables que contemplen puestos de trabajo para este sector. (DQ 3, AM 22, ROQRO)

OBRAS HIDRÁULICAS PÚBLICAS Y PRIVADAS CONTARÁN CON ESTUDIOS HIDROLÓGICOS

Con el propósito de disminuir el riesgo de inundaciones y afectaciones a los bienes de la población, las obras hidráulicas públicas y privadas contarán con estudios hidrológicos. Principalmente en las zonas metropolitanas y urbanas, dijo el diputado Ricardo Astudillo Suarez, presidente de la Comisión de Medio Ambiente del Congreso local. El legislador presentó en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo del Estado la Iniciativa de Reforma al Código Ambiental. Se busca regular la elaboración de los estudios hidrológicos que se requieren para cualquier obra o actividad que pueda causar un impacto ambiental negativo, particularmente en el escurrimiento superficial y en las avenidas máximas. (LVDQ)

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

SONIA ROCHA DIALOGA CON POBLACIÓN DE LA SIERRA GORDA PARA COMPARTIR AGENDA LEGISLATIVA

A la par de presentar tres programas de apoyo social para la Sierra Gorda y el Semidesierto de Querétaro, la diputada federal, Sonia Rocha realizó una gira de trabajo con la que estableció los primeros puntos de acuerdo para el impulso de una agenda legislativa ciudadana en el ejercicio 2022. En los municipios de Pinal de Amoles, Tolimán, Pedro Escobedo, Cadereyta, Landa de Matamoros, Colón, Arroyo Seco, Peñamiller, San Joaquín y Jalpan de Serra, recordó que los retos más grandes para los mexicanos se encuentran en la recuperación económica, el impulso al campo, el turismo, el regreso a clases y la seguridad integral de las mujeres. (ELQNO)

BUSCA OSPITAL INCLUSIÓN DE LENGUAS DE SEÑAS EN ACTIVIDADES DE COMISIONES LEGISLATIVAS

Con el objetivo de que no solamente las Sesiones de Pleno sean traducidas al Lenguaje de Señas, el diputado Paul Ospital presentó una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo, de manera que esta práctica se realice también en las Comisiones. “Como diputados damos mucha difusión a las Sesiones del Pleno; sin embargo, el trabajo en las Comisiones es básico para la aprobación de las iniciativas y propuestas presentadas por los legisladores y es en estas, en las que los ciudadanos pueden hacer llegar sus opiniones, de manera que cada una de las leyes emanadas de esta LX Legislatura, sean conocidas previamente por los todos los queretanos. (DQ 5, ELQNO)

FELIFER MACÍAS PRESENTA SU TERCER INFORME LEGISLATIVO

El diputado del PAN por el 4o. Distrito federal y presidente de la Comisión de Justicia en la LXV Legislatura, Fernando Macías rindió su tercer Informe Legislativo, acompañado del dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, y del coordinador de la bancada de Acción Nacional en la Cámara de Diputados, Jorge Romero. El legislador, presidente de la Comisión de Justicia, señaló que dentro de sus iniciativas aprobadas y dictaminadas en dicha comisión, se encuentran principalmente prisión preventiva oficiosa para quien robe una casa habitación, Fortalecer la enseñanza de las niñas y niños de la educación básica para que puedan tener atención psicológica y pedagógica con el objetivo de elevar su nivel de desempeño académico, Erradicar la violencia en las escuelas, fortalecer la formación de docentes, la llamada “Ley Ingrid”, que busca erradicar la violencia contra la mujer. (N 2, CQRO 4, AM 5, PA 8)

PODER EJECUTIVO

SE ESPERA QUE EL GOBERNADOR ESTÉ LIBRE DE COVID PARA CEREMONIA DEL 5 DE FEBRERO

La secretaria de gobierno, Guadalupe Murguía aseguró que está por definirse si el gobernador, Mauricio Kuri podrá estar en condiciones de acudir a la ceremonia del aniversario de la Constitución Mexicana el próximo 5 de febrero a la que se ha confirmado la presencia del presidente Andrés Manuel López Obrador. Y es que luego de que el gobernador anunció que arrojó positivo a Covid-19 el pasado 26 de enero a través de sus redes sociales, la funcionaria explicó que se espera que pueda evolucionar favorablemente tras ser asintomático y pueda estar presente en el Teatro de la República la próxima semana. (PA 1, ELQNO)

INVIERTEN 34.8 MDP EN CALLE CARRETERA PANAMERICANA EN PEDRO ESCOBEDO

En beneficio de 17 mil 450 habitantes y con una inversión de 34 millones 885 mil 186.71 pesos, autoridades estatales y del municipio de Pedro Escobedo entregaron la tercera etapa de la modernización de la calle Carretera Panamericana en dicho municipio, en el tramo que comprende del panteón al centro de la demarcación. En el evento, Josué Guerrero, secretario particular del gobernador Mauricio Kuri, quien acudió en representación del mandatario estatal que se encuentra aislado tras resultar positivo a Covid-19, resaltó que la obra fue producto de la gestión de los ciudadanos con sus representantes, autoridades municipales y estatales. (ESSJR 7, CQRO 4, PA 5)

MORENA ESPERA APOYO A DISCAPACITADOS DE 30 A 65 EN QUERÉTARO

Por Maria Treviño

La regidora, Rosa María Ríos García aseguró que están a la espera de que el gobernador, Mauricio Kuri, publique en la sombra de Arteaga la aprobación de la asistencia económica de las personas con discapacidad

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

de 30 a 65 años. “Metimos la solicitud de iniciativa para promover con el diputado Armando Sinecio, la asistencia económica de las personas que cuenten con discapacidad de los 30 a 65 años, pues ya estaba para los menores de 30, pero faltaba esta aquí en Querétaro”, sostuvo. (ROQRO)

AVANZA LA VACUNACIÓN

La SESA informó que se han aplicado 484 mil 271 dosis de la vacuna contra la influenza, lo que significa un avance del 87.83% de la meta estatal programada de 551 mil 402 dosis. En lo que va de la temporada de frío 2021-2022 (semana epidemiológica 40-04) se han registrado en la entidad 144 casos positivos de influenza: 134 el municipio de Querétaro, 5 en Corregidora, 3 en el Marqués y 2 en SJR, sin que se hayan registrado defunciones por este motivo, durante este periodo se han reportado a nivel nacional 2 mil 304 casos positivos a influenza, y se han notificado 50 defunciones. (PA 8)

DESTACA ESTADO POR EMPLEO Y SALARIOS

Por Sirse Rosas

Querétaro se posicionó durante 2021 en el tercer lugar nacional como el mayor creador de empleo formal, además de registrar el tercer salario promedio más alto del país, destacó Marco del Prete, SEDESU. (EUQ 1 y 12C)

MURGUÍA CONFÍA EN QUE REFORMA A CFE ENCUENTRE PARED EN SENADO

Por Tina Hernández

Ante la discusión de la Reforma Eléctrica en el Congreso de la Unión, la titular de la SEGOB en el estado, Guadalupe Murguía confió en que ésta se detendrá en el Senado luego que se avale en la Cámara de Diputados por el partido en el poder. Aunque compartió que en la Cámara alta sí hay la posibilidad que Morena y sus partidos aliados sumen votos de la oposición, realidad ante la cual, se dijo estar esperanzada en que los senadores del PRI voten en contra. (N 1 y 5)

QUERÉTARO, LUGAR 8 EN CRECIMIENTO ECONÓMICO

En el semáforo económico de la organización civil México, ¿Cómo Vamos?, se indica que el estado de Querétaro está como el octavo lugar con mayor crecimiento económico: un 7% estimado al tercer trimestre del 2021. (AM 8)

QUE LA MITAD DE LAS ESCUELAS YA ESTARÁN ABIERTAS EN FEBRERO

Raúl Iturralde, USEBEQ, indicó que para mediados de febrero se podría ya tener el 50% de las escuelas funcionando en clases presenciales. Mencionó que esto gracias a los trabajos que ha llevado a cabo el Instituto de Infraestructura Física Educativa del Estado de Querétaro (IFEQ). Sin embargo, recaló que las escuelas regresarán de manera híbrida, debido al tema de la pandemia del virus Covid-19. (PA 9)

ESTRATEGIA DE SEGURIDAD RESPONDE A LA PRINCIPAL INQUIETUD DE LA POBLACIÓN: LA INSEGURIDAD

El titular de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, Luis Antonio Rangel explicó que la inversión de 4 mil millones de pesos que realizará el gobierno estatal en materia de seguridad, responde a resolver la principal inquietud de la población: perder la tranquilidad que viven en la entidad. El recurso asignado a esta estrategia de seguridad representa casi tres veces el presupuesto anual del municipio de Corregidora, o bien el presupuesto anual de la capital queretana. De ahí la dimensión de la inversión con la que se pretende mantener la paz y el respeto a la ley en la entidad, expresó el funcionario en entrevista exclusiva con Andrés Estévez para el noticiero Radar News segunda emisión 107.5 FM. (M)

PODER JUDICIAL

REGRESA ACTIVIDAD A JUZGADOS

Mariela Ponce, presidenta del TSJ, dio a conocer que ya fueron reabiertos los juzgados que fueron cerrados por casos de Covid-19. Indicó que los trabajadores ya se reincorporaron a sus actividades, luego de

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

recuperarse de la enfermedad. Señaló que las oficinas cerradas eran del Juzgado Tercero Familiar y en el Juzgado Primero de Oralidad Mercantil. (PA 9)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO DE QUERÉTARO REALIZARÁ FERIA DE EMPLEO PARA ADULTOS MAYORES

El municipio de Querétaro a través del Sistema Municipal DIF, la Secretaría de Desarrollo Sostenible y en coordinación con ocho empresas, desarrollará la primera Feria de Empleo en apoyo a los adultos mayores que busca impulsar la ocupación laboral de este sector con un empleo digno y mejorar su calidad de vida. La presidenta del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez señaló que para la administración que encabeza Luis Nava, los adultos son una prioridad, por lo que agradeció esta iniciativa que se trabaja de manera transversal con la iniciativa privada, y aseguró las y los adultos mayores aún tienen mucho que ofrecer y aportar para seguir construyendo la ciudad que queremos. (PA 8, ELQNO, RQNXN)

CELEBRA LUIS NAVA COMPRA DE PLANTA TRATADORA POR CEMEX

Luego de darse a conocer la operación financiera de la cementera mexicana CEMEX que hiciera para la compra de la planta tratadora y separadora de basura que se encuentra en el municipio de Querétaro, propiedad de la empresa Broquers Ambiental, el alcalde capitalino, Luis Nava celebró dicha adquisición. (ROQRO)

INSTALAN EL INSTITUTO DE LA FAMILIA

La ciudad que queremos requiere de familias sanas, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, al encabezar la Primera Sesión y Toma de Protesta del Consejo Consultivo del Instituto Municipal de la Familia. (DQ 1 y 4, N 1 y 4)

PAGA PREDIAL 63% DE CONTRIBUYENTES EN QUERÉTARO CAPITAL

El secretario de Finanzas del Municipio de Querétaro, Francisco Martínez, anunció que durante los primeros 30 días del año, se logró una recaudación de más de 850 millones de pesos, por concepto del pago del impuesto predial. Temporada donde hubo un 12% de descuento, y un 100% de descuento en multas y recargos. (DQ 7, EUQ 1 y 3, AM 6, PA 5, ROQRO)

PRIMERA FERIA DE EMPLEO PARA ADULTOS MAYORES

La secretaria de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, Tania Palacios anunció la primera Feria de Empleo en apoyo a las personas adultas mayores, que se llevará a cabo este 1 de febrero en la Explanada del Jardín Guerrero. (DQ 3, N 5)

HASTA 6 DENUNCIAS DIARIAS RECIBE PROCURADURÍA DE PROTECCIÓN DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES

El procurador de Niñas, Niños y Adolescentes del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Querétaro, Francisco De Ávila señaló que aunque el 70% de los reportes que reciben se debe a omisión de cuidados, muchas veces este delito se comete de “manera involuntaria” por parte de los padres o tutores. El funcionario municipal explicó que esto se presenta, por ejemplo, cuando ambos padres tienen que salir a trabajar y dejan solos a los menores, ya que no cuentan con familiares o una red de apoyo para su cuidado durante el lapso en que realizan sus actividades laborales. (EUQ 1 y 6, CQRO 6, ADN)

POSITIVOS A COVID-19 10% DE FUNCIONARIOS

Por Dolores Martínez

Roberto Cabrera, alcalde de SJR, dijo que de los mil 559 trabajadores de su administración un total de 155 ha dado positivo a Covid-19; es decir, el equivalente a un 10%, en este periodo catalogado como cuarta ola. Indicó que estas cifras son con fecha de corte al 28 de enero, por lo que subrayó que es necesario que la población mantenga las medidas sanitarias recomendadas por los órganos de salud. (ESSJR 1 y 4)

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO OCUPÓ EL 70. LUGAR NACIONAL POR CONTAGIOS DE COVID-19

La rectora de la UAQ, Teresa García informó que el estado de Querétaro ascendió al séptimo lugar a nivel nacional respecto al registro de contagios por Covid-19. Indicó que el número de personas contagiadas ha aumentado en un 4%, mientras que las defunciones tuvieron un incremento del 46%. (ROQRO)

URGE RECTORA DE LA UAQ ATENDER SECUELAS DEL COVID-19

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca urgió a la población que ha enfermado de Covid-19 a atender el denominado síndrome post-Covid o long Covid, así como las secuelas que puede dejar la enfermedad. Citando al Instituto de Salud Global de Barcelona (ISGlobal), comentó que el long Covid se define como la persistencia de síntomas más allá de las cuatro semanas de haber iniciado la infección, mientras que las secuelas son los daños orgánicos que se diagnostican después de las 12 semanas de haber adquirido el virus. (DQ 8, N 5, CQRO 3, AM 5, PA 1 y 8, ADN, ELQNO)

SOMETERÁN A CONSIDERACIÓN DE TRABAJADORES CONTRAPROPUESTA DE LA UAQ AL STEUAQ

El secretario general del STEUAQ, José Octavio, indicó que la contrapropuesta de la autoridad universitaria consistió en un incremento directo al salario de un 4%, basificación de 40 empleados, apertura de 30 espacios vacantes y pasaje de suplencia a eventualidad para los sindicalizados con más de dos años. “Nosotros tenemos que poner a votación la propuesta, tener el aval de la base; entonces, este miércoles tenemos pleno de delegados y por medio de este habrá que darle difusión a la propuesta que hace la UAQ. Los compañeros delegados lo estarían permeando a los demás agremiados y posteriormente estaríamos llevando a votación la propuesta. Ya que la conozcan los compañeros y la hayan analizado de forma detenida, la votación estaría siendo el día miércoles 9 de febrero”. (CQRO 2, N 6)

OFRECE UAQ INCREMENTO SALARIAL DE 4% PARA EVITAR HUELGA

La UAQ ofreció un incremento de 4% directo al salario para evitar la huelga del STEUAQ. El estallamiento está programado para las 12:00 horas del 1 de marzo. Ante el Centro de Conciliación Laboral se afirmó que el aumento que se ofrece es un punto porcentual por encima de los incrementos que a universidades públicas se ha ofrecido a nivel nacional. (N 6, AM 3, Q)

CULMINAN CURSOS UAQ: ENSEÑANZA DE LENGUAS INDÍGENAS

Por Dolores Martínez

Teresa García, rectora de la UAQ, clausuró los Cursos de Lengua Indígena impartidos por la Dirección de Atención a la Comunidad Universitaria, a través de la Coordinación de Derecho Indígena. García señaló que es necesario trasladar las lenguas indígenas a la lectoescritura para no perderlas, y afirmó que unidades académicas de la Máxima Casa de Estudios de la entidad planean incorporar la enseñanza de las lenguas indígenas como materias curriculares. (ESSJR 7)

SIGUE MARICRUZ OCAMPO RUTA POR LA DDHQ

Por Dolores Martínez

Maricruz Ocampo, aspirante a encabezar la DDHQ, dijo que de ser ella la que asuma la titularidad, se compromete a que este organismo sea cercano para todos, especialmente a los grupos vulnerables, y a poner en marcha un plan para tener representatividad en los 18 municipios del estado. Comentó que se debe hacer todo un trabajo de cultura en la Defensoría, sobre todo informando a la población sobre los derechos que existen. (ESSJR 4)

FIESTA DE LA CANDELARIA SIN RIESGO DE CONTAGIO

En estos dos años de pandemia por Covid-19 hemos aprendido a manejar el número y participación en las iglesias, por lo que consideramos que la celebración de la festividad de la Virgen de Candelaria no es un riesgo de contagio social; así lo aseguró Martín Lara, vocero de la Diócesis de Querétaro. (DQ 6)

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - MUERTES

Por Adán Olvera

El año pasado fue particularmente doloroso e impactante para México; según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, de enero a noviembre de 2021 más de 13 mil 500 personas perdieron la vida y casi 36 mil han resultaron lesionadas en accidentes de tránsito en México, en el primer semestre se registraron 7 mil 463 decesos por accidentes de tránsito, es decir, un alza que superó las mil 300 muertes (21.5%) en comparación con el mismo periodo del 2020. Lo peor de todo es que la mayoría de los accidentes viales pueden prevenirse, sabemos que el 80% de los accidentes son originados por la persona que va al volante, el 7% por problemas con el automóvil, el 9% por cuestiones naturales y un 4% por las condiciones de la infraestructura urbana. En el caso de las personas, la falta de pericia al volante, el descuido por el teléfono móvil, los efectos del alcohol o drogas, son factores humanos que más frecuentemente llevan a un accidente vial; de hecho se cree cerca del 25% de los siniestros de tránsito, se deben al uso del teléfono móvil mientras se conduce un vehículo. Lo sucedido el fin de semana en la Calzada de los Arcos, cobró una vida y seguramente dejará lesiones importantes al resto de los lesionados, un vehículo conducido a alta velocidad en una zona urbana embiste a un automóvil de alquiler y quién muera es la clienta del taxi; tragedia completa porque ahora no se sabe quién pagará en justicia y en dinero todas las consecuencias de un acto a todas luces imprudente. Se sueltan licencia de conducir, sin mayor examen de manejo y se sueltan automóviles a personas inexpertas e irresponsables, las calles con sus víctimas cuando hay este tipo de falta de controles, aunque sabemos que la sobre regulación trae otro tipo de problemas. **DE REBOTE.** Nuevamente Bernal, se gana el mote de Pueblo Mágico y en esta ocasión es porque detrás de cada puerta de domicilios, aparece un negocio clandestino de venta de “Micheladas” y Cervezas, mágicamente desaparecen cuando ocasionalmente hay una inspección. Los clandestinos es lo de hoy, en la Peña de Bernal; el comercio organizado está cansado de los gandallas, sin permiso y sin pago de impuestos. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

EXPERTA. Aun sin cargo público, desde su actividad empresarial, la arquitecta Romy Rojas Garrido alcanza espacios relevantes entre los expertos del desarrollo urbano. La ex secretaria de Obras asumió la presidencia nacional del Consejo de Asesores de la Red de Secretarios de Desarrollo Urbano de México. **CALMA.** Se acabarán los desvelos para vecinos de calles aledañas al Jardín Zenea, pues la Secretaría de Gobierno municipal de Querétaro logró un acuerdo con grupos de baile que ahí sacuden la polilla con música a alto volumen. En el acuerdo se especificaron horarios y días para el uso del jardín los días viernes, sábado y domingo a partir de las 5 de la tarde y hasta las 10 de la noche. **AMIGO.** Tanto extrañan los panistas la mano suave del ex dirigente de Morena Carlos Peñafiel que el senador Alfredo Botello y Apolinar Casillas lo invitaron a comer antes de su partida como embajador en Corea del Sur. Peñafiel es el último dirigente que tuvo algo de control sobre el partido de la 4T en Querétaro. (DQ)

ASTERISCOS

PRESA DE BRAVO ES COMUNIDAD PROMOTORA DE LA SALUD. Gracias a la unión de esfuerzos entre sociedad y los gobiernos estatal y municipal, la comunidad de Presa de Bravo, en el municipio de Corregidora, recibió la certificación como Comunidad Promotora de la Salud y el reconocimiento como Espacio de Recreación Saludable. Estos reconocimientos fueron otorgados por la Secretaría de Salud del Estado de Querétaro, acto donde se dieron a conocer las acciones realizadas en materia de salud. **ALCOHOLÍMETRO ENVÍA A 37 PERSONAS AL TORITO.** La Secretaría de Gobierno del Municipio de Querétaro informó que, del 27 de enero a la noche del sábado y madrugada del domingo, el operativo Alcoholímetro realizó un total de 672 pruebas. Del total, 44 pruebas resultaron positivas y 37 de estas personas tuvieron que ser remitidas al Torito (34 hombres y tres mujeres). **PREVÉN AUMENTO DE APOYO PARA ESCUELAS QUERETANAS.** El senador Gilberto Herrera Ruiz informó sobre su encuentro con la directora del programa federal La Escuela Es Nuestra, Pamela López. El funcionario queretano destacó que se ha mantenido una coordinación extraordinaria para ejecutar el programa en la entidad y reiteró que, durante 2022, el apoyo para más escuelas de Querétaro crecerá. (AM)

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Entrega Nava obra vial elegida por vecinos. El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava entregó a las familias de Rancho San Pedro la vialidad que las conecta con el libramiento Surponiente, una obra que fue elegida a través del ejercicio denominado Gobierno abierto, con el 63% de los votos de las colonias y que beneficia a toda la población de la zona de San Pedro Mártir. “Ustedes definirán las prioridades, para nosotros esto que nos establezcan será una responsabilidad atenderlas para cumplirlas”, dijo. El alcalde agradeció a la familia González, la cual era propietaria de un inmueble que tuvo que ser donado al municipio para la construcción de esta vialidad. La votación de Gobierno abierto para definir esta obra se hizo en octubre del año pasado y contempló, además de la vialidad, la construcción de una ciclovía, banquetas y guarniciones, alumbrado, señalética y la reubicación de postes y árboles, con una inversión de 13.8 millones de pesos. **Continuará Carlos Núñez al frente del Patronato de la UAQ.** En la Asamblea Ordinaria del Consejo Directivo del Patronato de la UAQ, Carlos Salvador Núñez Gudiño presentó su Informe de Actividades del periodo 2020-2021, en un evento encabezado por la rectora Teresa García Gasca y por directores de las diversas facultades. Núñez Gudiño informó que en el periodo señalado, la UAQ recibió apoyos por más de 12 millones de pesos. “El patronato de la UAQ deberá seguir trabajando de cerca con todos sus órganos, aspirando a obtener mayores ingresos todo el tiempo, gestionando y vinculando proyectos con los sectores productivos del estado, y fuera de éste en beneficio de todas sus unidades académicas, siempre con transparencia y eficacia”, dijo. Carlos Núñez, además, fue electo presidente para el periodo 2022-2025. **Buscan que haya traductor de lenguaje de señas en comisiones.** El diputado local del PRI Paul Ospital Carrera presentó una iniciativa para reformar la “Ley orgánica del poder Legislativo” para que no solo las sesiones de pleno sean traducidas al lenguaje de señas, sino que también se incluya a las de comisiones. “Como diputados damos mucha difusión a las sesiones del pleno; sin embargo, el trabajo en las comisiones es básico para la aprobación de las iniciativas y propuestas presentadas por los legisladores y es en estas en las que los ciudadanos pueden hacer llegar sus opiniones, de manera que cada una de las leyes emanadas de esta LX Legislatura sean conocidas previamente por todos los queretanos”. (CQRO 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

¿Y QUIEN DEFIENDE A LOS TAXISTAS? En amarillo. En la indefensión se encuentran los conductores de la mayoría de los aproximadamente siete mil taxis tradicionales de Querétaro -más de 10 mil personas si consideramos dobles turnos- de acuerdo con la reflexión de uno de los representantes del gremio consultado por Plaza de Armas tras el fatal accidente de este domingo en los Arcos, con saldo de una pasajera muerta y seis heridos. La mayoría carece de seguridad social y frecuentemente de defensa legal, como sucede en este caso, en el que el chofer del vehículo de alquiler está herido y detenido por su presunta responsabilidad en el choque contra un automóvil particular. Nuestro entrevistado, cuyo nombre nos reservamos para evitar represalias en su contra, consultó con otros líderes del gremio (al menos tres) y ninguno lo reconoció como suyo. Muy probablemente es un trabajador “libre” comentaron. Luego se habló al Instituto Queretano del Transporte del Estado, organismo rector de ese servicio público, y un funcionario de vinculación apellidado Mancilla se mostró evasivo y aparentemente desinformado del caso: ¿Cuál accidente? respondió, cuando es uno de los peores ocurridos en la zona del Acueducto y salió ayer en las primeras planas de los principales diarios locales. Igual negó saber el estatus del chofer. Y es que en teoría, todos los taxis controlados deberían tener seguro no solamente de daños para los automotores sino de vida y gastos médicos para los conductores y pasajeros, según lo cual o heridos deberían ser atendidos en sanatorios particulares y no en el Hospital General por bueno que éste sea. Comentó nuestro informante que en la legislatura anterior el diputado Antonio Zapata, miembro de la Comisión de Transporte, reconoció el desamparo de los operadores y estuvo de acuerdo en proponer su incorporación al Instituto Mexicano del Seguro Social así como otorgar concesiones, en caso de muerte, a sus viudas. La propuesta se estrelló -valga la expresión- arriba. ¿Dónde? En el Instituto Queretano del Transporte. El caso debe motivar a la revisión de las condiciones de trabajo y seguridad de los hombres (y mujeres, claro) del volante. Por cierto en el tema del accidente del Acueducto, las informaciones disponibles apuntan hacia la responsabilidad del conductor del vehículo negro que transitaba aparentemente con velocidad inmoderadas por Circunvalación y embistió al taxi que bajaba por Zaragoza hacia el Boulevard Bernardo Quintana. Incluso algunos testigos advirtieron que el chofer y su acompañante iban con copas. Eso, indicó nuestra fuente, luego se “arregla” en otros niveles. Bueno así ha

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

sido, esperemos que eso haya cambiado con la nueva administración. Esta es una buena oportunidad de comprobarlo. Sí ya sé que otras vertientes a analizar son las circunstancias de operación en los tiempos de la pandemia y la alta competencia con los servicios de plataformas como Uber, en donde probablemente el tema sea más complicado por la discrecionalidad con que operan y no pocos conflictos con los tradicionales y el sector oficial. Así de fácil. Así de difícil. **-ANDADOR LIBERTAD-** Mostrando el músculo. Gran capacidad de convocatoria mostró el diputado federal panista Felifer Macías en su tercer informe. El Centro Cultural Manuel Gómez Morín estuvo a reventar. Entre los asistentes: Marco Cortés, líder nacional del PAN y la estatal Leonor Mejía; la secretaria de Gobierno Lupita Murguía, el alcalde capitalino Luis Nava, el presidente municipal Roberto Sosa, de Corregidora; el coordinador de la mayoría en la LX Legislatura Memo Vega, los senadores Estrella Rojas y Alfredo Botello, el ex gobernador y diputado Ignacio Loyola Vera y la mayoría de los miembros del gabinete estatal, como el titular de Desarrollo Social, Agustín Dorantes, el oficial mayor Mario Ramírez Retolaza y el particular Chepe Guerrero. Además el asesor de políticas públicas Juan Martín Granados, Abigail Arredondo, presidenta del PRI, diputados locales de Morena y federales de diversos estados del país. Hubo porras y banda, además de un video con la canción de El Queretano, interpretada por el propio Felifer, su abuelito y su mamá también. Y como su lema “Es voy Querétaro”, el dirigente nacional Marko Cortés le dijo en su intervención al también presidente de la Comisión de Justicia en San Lázaro: tú no te has ido, estás en Querétaro. Parece destape. Comentó un viejo colega. **-¡PREEEPAREN!**- Morena. El nombre del ex rector de la UAQ Hugo Gutiérrez Vega volvió a resonar en La Mañanera de este lunes, cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador recordó la participación del destacado intelectual, escritor y diplomático en las reuniones celebradas en casa del novelista Chema Pérez Gay -fallecidos ambos- para la creación de su exitoso partido. De hecho, compartió el mandatario, fue Gutiérrez Vega quien fundamentó las ideas principales del Movimiento de Regeneración Nacional que logró la presidencia en 2018 y este año podría gobernar más de 20 estados. Con Hugo mencionó a otros participantes en las luchas de izquierda, como Heberto Castillo, Arnaldo Córdova, Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo, Elena Poniatowska y hasta Jesusa Rodríguez. Todo cuando le preguntaron si el coordinador de los senadores Ricardo Monreal Ávila seguía teniendo las puertas abiertas en Palacio Nacional, a lo que respondió que sí, lo mismo -añadió- que los adversarios de la 4-T. Lo que eso signifique. **-¡AAAPUNTEN!**- El Covid. Informó ayer el presidente de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, haberse hecho la prueba PCR después de haber convivido con el gobernador Mauricio Kuri González antes de conocerse su contagio. El resultado, apuntó, fue negativo. Qué bueno, porque el canijo virus anda durísimo. El viernes, por ejemplo, el presidente de Amealco de Bonfil, el priista René Mejía Montoya no asistió a la reinstalación de la estatua del líder agrario por haberse contagiado. En su lugar acudió el secretario Gustavo Efraín Mendoza Navarrete. Y, por cierto, también se disculpó el ex gobernador Enrique Burgos García que, según dijeron, recayó de lo mismo. Ups. **-¡FUEGO!**- Amorosos. Se difirió otra vez la audiencia del ex candidato presidencial del PAN, el queretano Ricardo Anaya Cortes en el juzgado penal de la Ciudad de México en donde se ventila el caso de Emilio Lozoya Austin, que por Covid del titular. Se reprogramó para el 14 de febrero, Día del Amor y la Amistad. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUES / MARCOS, LA MOSCA EN EL PAN

Le llovió en su milpita al muy repudiado ex presidente de Querétaro y hoy vocero nacional del PAN, MARCOS AGUILAR VEGA, al presentarse como defensor de los periodistas, cuando siempre mostró un talante de intolerancia y desprecio hacia los comunicadores. Es lo malo de algunos políticos que creen que el pueblo olvida sus traiciones y engaños. Que lo compre quien no lo conozca. Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

FUEGO AMIGO / ACUDE MARKO CORTES A INFORME DE FELIFER

EL LÍDER NACIONAL del PAN, Marko Cortés vino este lunes al tercer informe del diputado federal Felifer Macías, a quien aplaudió su trabajo como presidente de la Comisión de Justicia y aprovechó para criticar a López Obrador, asegurando que ya es insostenible su discurso de austeridad. Al acto, celebrado en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, asistieron la secretaria de Gobierno Lupita Murguía, el alcalde Luis Nava y la senadora Estrella Rojas entre otros políticos. (PA 1)

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

QUETZALCOATL POLÍTICO / ARROPAN PANISTAS A FELIFER EN SU TERCER INFORME

Este lunes rindió su tercer informe de actividades Felifer Macías, un político forjado en el panismo de nueva generación, que ha logrado poco a poco irse abriendo paso en el escenario local y ahora en el nacional. Luego de tres años como diputado federal, el queretano va por un segundo periodo en el Congreso, pues en las pasadas elecciones refrendó las preferencias del electorado, que confió la representación del estado en el joven político, otorgándole 27 puntos porcentuales de ventaja sobre su más cercana competidora; algo debe estar haciendo bien. Y es que para el evento de este lunes, Felifer llegó arropado por lo más destacado del panismo a nivel nacional y local, al contar con la presencia del mismo Marko Cortés, presidente nacional del PAN, así como de Jorge Romero Herrera, coordinador de los diputados panistas en San Lázaro. Pero también hizo presencia Guadalupe Murguía, mano derecha del gobernador Mauricio Kuri, así como del alcalde Luis Nava, quien guardó espacio en la agenda para presenciar el evento. No está de más decir que casi todo el gabinete estatal también acudió a la cita en el Gómez Morín. Los entendidos aseguran que los detalles, en política, son señales; de ser así, no se debe desestimar que el joven político haya logrado congregarse a los políticos antes mencionados y que haya podido refrendar la aprobación de la ciudadanía. Y, aunque la carrera política del joven queretano apenas comienza, hay quienes vaticinan que pronto podrá ir sumando otros logros a su currículum, como la actual presidencia de la Comisión de Justicia -órgano que no era presidido por un queretano desde hace 30 años... Ya lo veremos con el tiempo. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Descanse en paz: Falleció el Obispo Emérito de Ecatepec, Onésimo Cepeda. Fue abogado, filósofo y teólogo, responsable de la Comunicación Social de la Conferencia del Episcopado Mexicano. Contaba con 85 años y el 9 de enero se le diagnosticó Covid-19, por lo que fue hospitalizado entubado. Egresado de la UNAM y dedicado a su fe. (N 1)

ALZA EN CASOS DE COVID

Durante los últimos meses, parecía que la sombra de la Covid-19 se desvanecía, pues cada día se reportaban menos contagios. No obstante, a partir de que se supo de la variante Ómicron, esta vino a romper la inercia de recuperación social y económica de la vida cotidiana de las personas. Aunque ya habituadas a vivir con la Covid-19, el confinamiento ya no fue una opción para quienes tienen que salir a diario para continuar con su trabajo y llevar alimento a las casas, lo que propició un alza de casos prácticamente desde mitad de diciembre hasta estos días. Hasta el momento, esto no ha generado un colapso en las unidades médicas, pues la vacunación ha funcionado al grado de evitar más fallecimientos y una saturación hospitalaria. No obstante, parte de las lecciones que nos deja esta variante es que seguimos sin resolver este dilema de cómo equilibrar la salud y la economía sin que ambas se vean afectadas. Este quizá -y lo hemos reiterado en muchas ocasiones- es el reto mayor para nuestras sociedades y nuestros gobiernos en los próximos meses, y quizá hasta años. Por ello, en nuestra edición de hoy le llevamos a usted un panorama de los casos activos en la entidad y su distribución en los 18 municipios queretanos. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS

| | | |
|--------------------------------|---------------------------------------|--------------------------------------|
| ADN: ADN INFORMATIVO | EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | N: NOTICIAS |
| ALMX: ALTERNATIVO.MX | EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO | PA: PLAZA DE ARMAS |
| AM: AM QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | PI: PODER INFORMATIVO |
| ALQRO: ALERTA QUERÉTARO | EU: EL UNIVERSAL | PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA |
| B: BITÁCORA | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | Q24-7: QUERÉTARO 24/7 |
| CI: CÓDICE INFORMATIVO | ELQNO: EL QUERETANO | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| CQRO: CÓDIGO QRO | EQ: EXPRESO QUERÉTARO | QTV: QUERÉTARO TV |
| CyP: CIUDAD Y PODER | IN: INQRO | R: REFORMA |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | LP: LIBERTAD DE PALABRA | ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| E: EXCÉLSIOR | LJ: LA JORNADA | RQNXN: REQRONEXIÓN |
| EE: EL ECONOMISTA | LDH: LA DE HOY | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO |
| ELL: EN LA LUPA | M: MAGAZINE | VDLS: VOZ DE LA SIERRA |

SALUDOS CORDIALES

MARTES 1 DE FEBRERO DE 2022

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL